

LA ULTIMA HORA

Un mes 2'50 Ptas.
Extranjero semestre . . . 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Tel. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29 Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Jueves 16 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIV.— Núm. 13.592

UNA PATRIA

La Patria: España.

UN ESTADO

El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO

El Caudillo: Franco.

Ataques rojos en Teruel convertidos en descalabro

Al intentar un ataque los marxistas en el sector de Teruel nuestras fuerzas les infligen duro castigo y el enemigo deja sobre el campo gran número de cadáveres. — Parece que se solucionará el incidente del Japón con Inglaterra y los Estados Unidos. — El Secretario de la Sociedad de Naciones realiza un viaje en busca de adeptos. — La misión femenina inglesa declara que la guerra en España fué provocada por Rusia.

El parte oficial de la guerra

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

En el sector de Teruel han sido rechazados dos ataques del enemigo que dejó el campo cubierto de cadáveres que siguen recogiendo nuestras tropas a la hora de dar el parte.

Salamanca 15 de Diciembre de 1937.— II Año Triunfal.

De orden de S. E.; El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

DIA 16 HOY DICIEMBRE

OBREROS ESPAÑOLES

Es cosa más que sabida que, a diferencia de lo que sucede en la retaguardia roja, la nuestra se ha esforzado desde el primer instante del Movimiento Salvador de España para cooperar, con una efectividad que respalda dignamente a su entusiasmo, a la obra constructora nacional emprendida por el Caudillo y que con tales heroísmo y sacrificio llevan a término los que quieren sacar a nuestra Patria del abismo doloroso en que habíanla ahogado.

Como el mentís más rotundo a todo aquello que fué banderín de enganche sacado a relucir por los dirigentes rojos durante su mando, es admirable el ardor con que los obreros españoles han puesto en juego su actividad en beneficio de la Patria.

La retaguardia nacional trabaja intensamente. De su vista han desaparecido para siempre los rojos estandarizados que servían de telón criminal para dividir en castas contrapuestas y en lucha permanente a la sociedad española. No tornarán a aparecer jamás los emblemas de guerra que ensangrentaron las calles de la ciudad en los choques absurdos entre la policía y los gremios, controlados por aquellas funestas y nunca bastante maldicidas Casas del Pueblo.

Porque ahora la organización sindical nacionalista coloca a los obreros en un plan de derechos inalienables y de marcados deberes, de cuya fijación definida y exacta puede tan solo producirse un fruto: la justicia social. Y esa justicia no han, no pueden jamás buscarla en campo de odios, sino en plan de hermandad.

Y borrada, para no reaparecer nunca más, la enseña de un marxismo des trozador y pendenciero, colgado como una marioneta de trapo de los hilos traidores que se manejan entre sombras desde Moscú, no ha de haber ya en España agremiaciones más políticas que de trabajo, más amigas de la algarada que de la razón, más acerdas a deshacerlo todo—Patria, hogar, individuo—que a proporcionar al ciudadano honrado los medios de subsistencias que corresponden como retribución equilibrada a su trabajo. Lo han comprendido bien los obreros españoles. Ellos en número inmenso figuran en las filas del Ejército Nacional o en los cuadros de las milicias que son su digna continuación en la campaña. Y en la retaguardia no escatiman su labor ni sus donativos, ayudando de este modo, con jamás bien alabada dedicación a la salvación de España. Porque en la España liberada ya no hay más que españoles.

Ejemplo que merece alabanzas infinitas y aplausos entusiastas, han dado de ello los obreros mallorquines.

¿Quien dijera, al contemplar la actividad continua que aquí reina, que esto es un país en guerra? ¿Quien pensara que estos hombres abnegados, para los cuales es el producto de su labor diaria único medio de vida, tendrían generosos desprendimientos en favor de la Causa Nacional, capaces por sí solos de demostrar al mundo lo que puede la fuerza del ideal cuando late en cerebros honestos, y palpita en corazones henchidos de nobleza?

Una nota oficiosa de la Jefatura de las industrias afectas al ramo de guerra, nos ha dado a conocer la cifra exacta de las aportaciones voluntarias de sus obreros a la Suscripción Nacional. Son horas de trabajo extraordinario que no han querido percibir. Y suman — hasta el pasado 30 de noviembre — la magnífica cantidad de 102.052'25 pesetas.

¡Más de cien mil pesetas que no son otra cosa que gotas generosas de sudor vertido por la Patria, a la hora en que las leyes en vigor autorizaban el descanso! Es algo sugerente, algo que pone de manifiesto el espíritu de esos hombres que, cuando no pueden dar en bien de España el dinero que no tienen, dan sus manos honrosamente encallecidas en el trabajo rudo, ayudando con ello a levantar el Imperio que todos hemos soñado.

Gotas de sudor que evitarán mañana que se derramen, como ayer, torrentadas de sangre, imposibles para siempre en la España Una, Grande y Libre de Dios, y del Caudillo, y del Trabajo.

Prosa soviética

El pleno del Comité Central del Partido Comunista ha declarado traidor a Juan Astigarrabia, Secretario del Partido Comunista de Euzkadi y miembro del que fué Gobierno Vasco. Los cargos que contra él se formulan son muchos. Pero solo copiaremos, para que se saboree lo "ruso" de la condena al apartado 4.º del pliego de cargos. Lo copiaremos de "El Diluvio" del día 19:

"4.º—Astigarrabia ha luchado, conscientemente contra la Unión Soviética, calificando de contrarrevolucionario uno de los hechos históricos de la política internacional para la paz, el pacto franco-soviético; interpretado con mentalidad de trotskysta emboscado, como el mismo declara, la ingente tarea realizada por el proletariado de la URSS, bajo la dirección del partido bolchevique y las grandes enseñanzas que de su inigualada experiencia se deducen por los comunistas y masas revolucionarias de todos los países."

No cabe prosa más "soviética."

Sobre la devolución de las colonias a Alemania

Unas cuantas opiniones del Extranjero

Cuando llegó a término la Guerra Mundial y se firmó en Versalles el llamado Tratado de Paz, se impusieron a la nación alemana no solo enormes gastos de reparación, no sólo se le arrebataron valiosos territorios en Europa, sino que tuvo que desprenderse también de sus colonias, sin que el valor de las mismas fuese calculado en el presupuesto de reparaciones.

Confiado en las palabras del Presidente de los Estados Unidos Wilson, el pueblo alemán depuso sus armas para entrar en negociaciones. De los 14 puntos de Wilson era sobre todo el 5.º de interés especial para los futuros destinos de las posesiones coloniales alemanas, pues abogaba en favor de "un arreglo franco, sincero y equitativo de todas las demandas coloniales". Pero los aliados no estaban conformes con aspiraciones tan idealistas como la del Presidente americano y el resultado fué la simple requisita, por vía dictatorial, de las colonias alemanas, que quiso "justificarse" mediante una serie de mentiras difamatorias, inventadas con este objeto y lanzadas al mundo entero. No sólo se supo propagar la tesis con este objeto y lanzadas al mundo entero. No sólo se supo propagar la tesis de la incapacidad alemana para colonizar, sino que se hicieron constar hechos tan absurdos como, por ejemplo, el de que los indígenas no querían estar bajo el mandato alemán o que Alemania maltrataba y explotaba a la población y otras muchas por el estilo, reunidas en el "libro azul", que fué publicado por el Estado sudafricano. Si aquellas afirmaciones hubieran sido ciertas, nadie podría explicarse como las tropas de la población indígena, habían podido defender su territorio durante cuatro años contra la enorme superioridad del enemigo. Hay tantas y tan convincentes pruebas de amor y fidelidad de los indígenas a autoridades y oficiales alemanes, antes y después de la guerra colonial, que huelgan todos los comentarios. Muy bien saben los antiguos aliados, por qué se hizo todo por evitar una encuesta entre la población indígena, en la que pudiesen haber manifestado su opinión respecto a quien preferían como mandatarios.

Han pasado los años y con ello ha cambiado el espíritu de Versalles. Alemania ha vuelto a ser una potencia fuerte, que no tolera humillaciones. Ya son muchas las personas, que por ser conocedoras de asuntos coloniales, contribuyen eficazmente a que la ver-

dad se abra paso. Ya en 1925 dijo el inglés Dawson en su libro titulado "Devolución de las colonias a Alemania... un deber de honor para Inglaterra": yo opino, que la buena reputación de Inglaterra ha sufrido con esta insignificante ampliación de sus posesiones en Ultramar. "Quien cree, que Alemania se resignará con la pérdida de sus colonias, se engaña a sí mismo y a los demás. ¿Lo haríamos nosotros, en igual situación? Y el actual Ministro Colonial francés Marius Moutet ha dicho, que "no puede negarse que Alemania ha llevado a las colonias su espíritu místico, su amor al orden y su disciplina característica, contribuyendo así, en gran medida, al desarrollo de las zonas que actualmente están bajo mandato". El lustre historiador inglés Sir Raimond Leazlow, gran conocedor de las colonias alemanas, manifestó en mayo del año actual entre otras cosas lo siguiente: "Cuando estalló la guerra en 1914 las posesiones coloniales alemanas no tenían nada preparado para su defensa. Había pocas tropas, provistas sólo de armas antiguadas; la artillería casi era ridícula. Si Alemania supo oponer un brillante resistencia en su territorio colonial, ello fué debido ante todo a la fidelidad de los indígenas. Si estos hubieran odiado a los alemanes, como tanto se ha dicho, la defensa no habría durado ni siquiera cuatro meses. Por lo que toca al ya citado libro azul de la Unión Sudafricana, documento que sirvió de base a la conferencia de Versalles para afirmar la incapacidad colonial de Alemania el mismo general Hertzog, Presidente de la Unión Sudafricana, el 28 de enero de 1927 declaró: "La falsedad e indignidad de este documento bastan para condenarlo a la vergonzosa destrucción que merecen todos los documentos semejantes del periodo de la guerra."

El 30 de enero de 1932, el Führer hizo saber al mundo entero que Alemania retiraba su firma del Tratado de Versalles y anulaba la mentira de haber sido la culpable de la Gran Guerra. La propaganda difamadora que sobre la cuestión colonial fué divulgada por los aliados contra Alemania, no sólo se ha estrellado ante su propia ridiculez, sino que ha sido rechazada incluso por hombres de Estado extranjeros.

La bolchevización intensiva

He aquí el resumen de los actos celebrados en Madrid con ocasión del XX aniversario de la URSS:

- Exposición de fotografías, mapas y diagramas representativos de la cultura de la URSS.
- Exposición de regalos a la URSS.
- Excursiones en grupos.
- Proyección del film soviético "Los Campesinos".
- Velada solemne en el teatro de la Zarzuela en homenaje al Ejército rojo de la URSS.
- Representación de la "Tragedia optimista".
- Concierto dedicado a la música soviética.
- Velada dedicada a la mujer soviética.

Otras exhibiciones de films soviéticos.

- Festival deportivo militar y demostración a cargo de la juventud.
- Fiesta solemne en el "Capitol".
- Inauguración de la "Avenida de la Unión Soviética".

Las fuentes de información que nos permite reconstituir este nutridísimo programa, no puede ser más autorizada: es la "Pravda", de Moscú del 2 de los corrientes.

MUJERES MALLORQUINAS! ¡CAMARADAS!

Recoged vuestro número en la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS. Cada marino espera vuestro Homenaje.

El combate de ayer en Teruel

Como dice el parte oficial de hoy, en el frente de Teruel nuestras tropas han rechazado dos ataques del enemigo. El fracaso de los rojos no ha sido por falta de preparación ni de medios bélicos, sino por falta de valor, que es un arma que ellos no poseerán jamás. Ya lo demostraron hace unas semanas en el sector de Riaza, y hoy lo han demostrado rotundamente en Teruel. Lo mismo entonces que ahora todos sus esfuerzos han sido inútiles, como lo han sido desde el principio de la guerra y como lo serán el tiempo que falta para terminarla. La larga línea que constituye el frente de Aragón y que es una divisoria entre la España auténtica y la triste colonia de Moscú, sigue siendo inexpugnable para los marxistas. A nuestras líneas no podrán llegar jamás. No les valdrán de nada las cargas de combate recientemente importadas de Rusia ni las máquinas automáticas que por millares entran diariamente por la frontera franco-catalana. A todo esto nuestros soldados ofrecen un corazón intrépido que no desfallece ni ha desahogado, y menos lo hará ante los desesperados ataques que, como el de hoy, son los últimos estertores de la fiera marxista acorralada. Contra ellos la admirable infantería española está en guardia permanente con las bayonetas caladas y animada del mejor espíritu.

Ya nuestros aviones habían venido

observando desde hace varios días importantes concentraciones enemigas en el sector de Corbalán. Nuestro mando, previsor, estaba preparado para desbaratar cualquier intenciona de los rojos, y así ha ocurrido el día de hoy, en que los marxistas avanzaron hasta nuestras alambradas, dejando en ellas a varios miles de milicianos, unos prisioneros, otros heridos, otros cubriendo con sus cadáveres la tierra aragonesa. Y desde nuestras trincheras oíamos el triste concierto de ayes y de gritos de dolor que acompañaba al estallido de nuestros obuses y nuestras granadas en las líneas contrarias.

Jornada de triunfo ha sido la de hoy. Los rojos lanzaron contra nosotros a sus famélicas mesnadas provistas de toda clase de pertrechos y elementos bélicos, pero sin conseguir en lo más mínimo su desesperado propósito de vulnerar nuestra vanguardia, defendida por el heroísmo inexorable de unos soldados sin par. No nos extrañaría que intentaran los rojos repetir la "hazaña", pero cuantas veces se lo propongan habrán de estrellarse contra los pechos de acero de los hijos de la España Nacional.

La derrota ha sido completa. Sobre la tierra han quedado centenares de muertos, que hoy se están piadosamente recogiendo, y sobre el aire se pasean las alas azules, otando el horizonte por donde nuestro próximo triunfo se avecina.

Alocución del general Queipo de Llano

Buenas noches, señores! En el día de hoy os voy a hablar de un tema ya rebatido, pero en el que insisten constantemente los marxistas españoles. No regatean un momento para lanzar a los cuatro vientos la legitimidad de su Gobierno, así como también no se cansan de decir que ellos son los verdaderos representantes del verdadero pueblo español.

Nosotros que les conocemos desde muy viejo y vemos claramente toda su actuación en el transcurso de la guerra, haciendo gala de su pillaje y bandolerismo tradicionales en gente de su calaña, tenemos pruebas más que suficientes de cuan falsas son sus afirmaciones, a pesar de que para demostrar lo contrario, se han valido de todos los medios a su alcance, han apelado a todas las propagandas, de las cuales han dado buena cuenta los fondos de las Cajas del Banco de España, los de las Bancas particulares y otras de propiedad particular.

Han hecho que en la zona roja por ellos dominada y sometida, fuera visitada por elementos periodísticos extranjeros, de su más grande confianza, así como personajes políticos procedentes del campo rojo extranjero, para que se lucieran una vez más, para que demostraran el paralelismo en ideales que existe entre los rojos españoles y los de cualquier otro país del Mundo, aunque aquí en España—por desgracia—tenemos el ejemplo corregido y aumentado, si cabe, de esta canalla.

La libertad que se respira en el campo rojo es cosa de sobras conocida por todos; creo que ya no hay ámbito en el Mundo, en el cual las personas de orden, las personas de criterio imparcial y pensamiento sano, no sepan como las gastan los elementos rojos de España. Aquí en España—me refiero a la zona roja—los únicos que viven son los elementos dirigentes, los cuales no tan sólo se procuran los medios suficientes para vivir, sino que, aprovechando la altura en que se han situado, roban todo lo que pueden, para reunir un capitalillo que después, en el momento oportuno, puedan disfrutar bus-

cándose una buena vida en el Extranjero, dejando a los desgraciados que les han seguido tontamente, para que se las compongan como mejor puedan.

Las mujeres en España roja—también los niños—padecen hambre, mucha hambre; mientras que las esposas de los dirigentes rojos, algunos de ellos Ministros, las campan perfectamente y buscándose en cuanto a modas, lo mejor en los últimos modelos fabricados en el extranjero. Una de las que mejor se portan en este sentido es la mujer del Honorable Companys, Presidente de la Generalitat de Cataluña. Y no esto sólo; la preferencia de que gozan estas "damas" es tal que, mientras los ciudadanos españoles se ven obligados a permanecer en la zona roja, queridas o no, y muchos de ellos por no querer amoldarse a esta ley arbitraria han sido asesinados al intentar pasar la frontera, ellas pueden cruzar cuantas veces les plazca estas mismas fronteras, pues gozan de una libertad ilimitada, aprovechándose del cargo de sus respectivos maridos, y hacen visitas al extranjero sin ser molestados en lo más mínimo. Muchas veces se pasan al otro lado y cada una de estas veces es para ir sacando, poco a poco, por orden expresa de sus maridos, los equipajes y productos del pillaje de sus esposos.

Hoy los hacendados en la España roja, son los dirigentes. En sus manos están todas las explotaciones, gracias a la política seguida de matar, asesinar, etc. etc.; porque—hay que decirlo claro—no son los ciudadanos pertenecientes al Frente Popular los que matan y asesinan, porque estos no lo hacen por propia mano, más lo hacen por inducción de los que repre sentan a aquéllos, como amos y dueños, o—dicho en otros términos—como jefes y dirigentes de aquella organización marxista.

Muchos miles de inocentes, digo, que pertenecientes a las mejores clases sociales, y de rancio historial, han pagado con sus vidas este delito: por pertenecer sus familias a aquellas gloriosas y honradas pági-

